
油尖旺區議會大會

促請政府檢討花墟商戶阻街「酌情容許範圍」政策 

背景

花墟花店貨物阻街問題長期非常嚴重，聖誕節、西曆新年和農曆新年將至，阻街問題

預料會更加嚴重，影響樓上居民的日常生活和道路使用者駕駛。

《定額罰款（公眾地方潔淨及阻礙）條例》自2016年9月24日起實施，為處理店鋪阻
街問題提供多一個執法工具，但執法部門的執法力度仍未足以解決店鋪花墟阻街問

題。花墟被列在「酌情容許範圍」之內，商戶可以將貨物放在舖前3呎，而大部份商舖
其實也超越了「酌情容許範圍」，貨品經常擺放在行人路和車路，見附件相片。

問題

（一）《定額罰款（公眾地方潔淨及阻礙）條例》由2016年實施至今，政府有否檢討
過該法例的成效？

（二）「酌情容許範圍」政策會否妨礙打擊店鋪阻街的執法工作？

（三）政府有沒有定期諮詢或以其他方式直接收集居民對「酌情容許範圍」的意見？

（四）政府會否考慮取消花墟的「酌情容許範圍」？原因為何？

文件提呈

本文件提呈 2020年11月24日油尖旺區議會大議討論，並邀請路政署、警務處、食環
署和民政處代表參與討論。

提呈人：林兆彬

2020年11月8日 
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